

Desplazados por el cambio climático



Por Lorenzo Oquendo

La Habana, 14 may (RHC) En la actualidad más de 25 millones de personas se desplazaron obligatoriamente desde sus territorios de origen debido a los impactos del cambio climático, especialmente las inundaciones marítimas que invaden zonas costeras y áreas urbanas unido a extremas sequías donde residen comunidades con insuficientes recursos económicos.

Por estos tiempos existen más refugiados ante irregularidades climáticas que las provocadas por guerras, índice exponente de como niños, jóvenes, mujeres y hombres sufren las consecuencias de esas afectaciones con el imperante traslado personal hacia otras regiones en la búsqueda de protección contra desequilibrios ambientales.

No obstante, es preciso fundamentar que estos refugiados con obligación a desplazarse por el cambio climático tienen la oposición de países que impiden su entrada y en otros los gobiernos los reubican en campamentos sin medidas sanitarias ni la correspondiente alimentación.

Estos desplazamientos de personas pueden evitarse en sus países de origen si las autoridades locales adoptaran medidas previas ante huracanes e inundaciones marítimas para evitar desastres donde es preciso, por supuesto, las correspondientes inversiones en zonas costeras y el aseguramiento material

para reparar viviendas afectadas por los ciclones.

Pero en relación con las inversiones recordemos que en la convención climática de París se acordó disminuir los gases de efecto invernadero para mantener la temperatura global por debajo de dos grados centígrados, proceso que requiere inversión económica aún sin ejecutar por los países rubricantes del acuerdo.

Sin embargo, esas inversiones económicas están muy lentas de aplicar entre las naciones responsabilizadas a pesar de conocerse que es mayor el gasto económico a invertir en desastres materiales ocasionados por impactos del cambio climático, unido a enfermos, heridos, desaparecidos y muerte de personas.

La realidad está en el enfrentamiento al cambio climático para que el planeta sea sostenible sin afectaciones externas atmosféricas y evitar los obligatorios desplazamientos humanos convertidos seguidamente en directos refugiados en otros países.

Y en el mismo orden de información está que agencias meteorológicas pronostican durante este mes de mayo la continuación de fenómenos climáticos extremos y de fuerte repercusión por el calentamiento global con olas de calor, reducción de hielo en la Antártida y otras inclemencias ambientales debido a la constante concentración de gases de efecto invernadero que provocan contradictoriamente los propios humanos inresados en ganancias económicas a partir de la quema de combustibles fósiles.

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/162207-desplazados-por-el-cambio-climatico>



Radio Habana Cuba